

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Victor M. C. B. B. B.

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 12 de JUNIO de 1925

NÚMERO 1,145

Un buque chino ataca al cañonero yanqui 'Papaná'

Está enfermo D' Annunzio

Gardone, Italia, 12.—El poeta soldado Gabriel D' Annunzio se encuentra enfermo aquí en su villa, sufriendo de un ataque de influenza con inflamación bronquial.

El saludo de Abd-el-Krim

Rabat, Marruecos, 12.—El Primer Ministro de Francia Painlevé llegó aquí. Abd el-Krim lo saludó iniciando un ataque en un frente de setenta kilómetros, según lo dicen las últimas comunicaciones. El ataque fué repelido, con grandes pérdidas para los rifeños.

Un encuentro en dos barcos de guerra

Hong Kong, 12.—El cañonero americano "Pampaná" destinado a proteger el Colegio Cristiano Americano en Cantón, fué atacado por el barco chino "Whinpoa". El cañonero contestó al fuego que se le hacía, pero sin causar daños. Los marinos de Estados Unidos han sido acampados en la Isla Honan, situada en la desembocadura del río Perl, cerca de Cantón, donde protegerán el mencionado colegio.

De Cantón comunican que Yang Hsi Min, comandante de las tropas "yunase" dice que el Soviet de Rusia le ofrece diez millones de dólares y sesenta mil rifles con sus municiones, a condición de suscribir un acuerdo. La oferta fue rehusada. Las condiciones de la lucha en Cantón son las mismas.

Los derechos polacos en el Corredor de Dantzig

Ginebra, 12.—El Consejo de la Sociedad de Naciones reconoció el carácter territorial de los derechos que tiene Polonia sobre el Corredor de Dantzig.

Chamberlain y Benes salieron para París.

La conferencia sobre el tráfico de armas de guerra decidió que el protocolo debe prohibir la guerra química y que dicho protocolo debía ser ratificado por todas las naciones, sean o no miembros de la Sociedad de las Naciones.

Ataque de los insurrectos en Pekín

Pekín, 12.—Los insurrectos destruyeron los almacenes generales y atacaron los depósitos de armas. Resultaron muchos muertos y heridos.

Huelga de mineros en Canadá

Halifax, 12.—La intervención de la policía en los disturbios provocados por los mineros en huelga de Cap Breton ocasionó la muerte de treinta huelguistas y varios heridos con más o menos gravedad. Las tropas que llegaron al lugar del suceso restablecieron el orden.

La nota francesa y el pacto de garantía

París, 12.—El texto de la nota francesa dirigida a Alemania respecto al pacto de garantía ha sido comunicado al gobierno de Bélgica y contiene algunas modificaciones de detalle.

Dicha nota que es la contestación de la propuesta alemana sobre el pacto de garantía en que ella quiere participar, será entregada al gobierno de Berlín y después publicada simultáneamente junto con la propuesta alemana.

La prensa estima improbable una respuesta categórica de Alemania y prevé más bien que habrá negociaciones a este respecto.

Comunicación aérea entre Rusia y China

Moscú, 12.—Seis aeroplanos partieron de Moscú para inspeccionar la ruta aérea por Siberia, y el desierto de Gobi a China. Si este viaje de tanteo tiene éxito, se tratará con las sociedades soviéticas de China para el definitivo establecimiento del servicio permanente de una comunicación aérea entre Rusia y China.

SERVICIO DE AEROGRAMAS
ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"
Recibidos hasta las 12 del día

Regresó Briand a París

París, 12.—Briand regresó ayer en la tarde a París, manifestándose muy satisfecho por los acuerdos realizados en Ginebra.

Veintidós vapores detenidos a causa de la huelga

Shanghai, 12.—Hay americanos acusados de distribuir hojas sueltas de los líderes de la huelga china excitando para un paro general lo más pronto aquí y demostraciones en Pekín. Le asegura en los círculos chinos que ellos sirvieron a los agitadores para redoblar sus esfuerzos pero el Gobierno la ha oprimido exceptuando la huelga de marineros, quienes han abandonado veintidós vapores en las aguas de la región afectada por la huelga.

El saludo a Painlevé

Fez, 12.—Fué contenido el ataque de los rifeños, iniciados por ellos en un frente de 60 millas, a tiempo de la visita de Painlevé, Primer Ministro y Ministro de Guerra, al frente de operaciones. Los franceses se vieron al principio obligados a abandonar algunos puestos, que ya han recuperado.

Nombramientos en el ramo de marina

Washington, 12.—Se han efectuado los siguientes nombramientos en el departamento de marina:

Vicealmirante Mac Dougall para comandante de la escuadra de batalla del Pacífico; Capitán Brotherton para Inspector naval en Chicago; Comandante Path a la estación naval de Maryland, Mayer a la Academia Naval de Annapolis y Goodhue para el primer puesto naval; Subcomandantes: Berry para Jefe de la 47 división del colegio naval de guerra, Myers para comandante del puesto en Paulding, Read al colegio naval de guerra, Zeme para la estación naval de Richmond, Lacy al sexto cuerpo naval, Mc Guigin a la estación naval de Pearl Harbour, Martin a la brigada de excedentes, Stuart al colegio naval de guerra, Gower a la estación naval de Boston, Subteniente Contell y Gavin al escuadrón de batalla del norte del Pacífico, Clausen al cuerpo de la escuela naval de Chicago, Maccord a la división 27, Keting y Morill a la estación naval de Norfolk, Welmann al vapor Reno, Caizer al vapor Trenton, Swenson al vapor Tenesse, Baggs a la estación naval de Filadelfia, Vicrey a Puerto Príncipe, Haití.

El Subteniente Henry Brown falleció el 30 de mayo en San Diego.

Fue otro el triunfador

Bruselas, 12.—Bélgica fue la triunfadora del concurso de carrera de globos esféricos, disputándose la copa Gordon Bennett. El globo "Príncipe Leopoldo" fue a aterrizar en Cabo Toriñana, España, después de haber recorrido nueve mil millas, que es la más grande distancia recorrida en globo esférico.

La unión de las iglesias en Canadá

Toronto, Canadá, 12.—Setecientos mil metodistas presbiterianos y nacionalistas han decidido formar la unidad de las iglesias en Canadá.

España y Francia de acuerdo

Ginebra, 12.—Francia y España han llegado a un acuerdo en principio con el fin de cooperar ambas naciones en la guerra de Marruecos, a fin de llegar al acuerdo definitivo, sobre la acción naval y militar y la unificación de esa acción, se celebrará una definitiva conferencia en Madrid, en la próxima semana.

Nuevo cargo de Gran Bretaña

Londres, 12.—La Cámara de los Comunes decidió que los derechos Mac Kanna comenzaran el primero de julio. Baldwin, jefe del gabinete inglés, anunció la creación del puesto de Secretario para las posesiones del Dominium. Rakounski salió para Moscú.

Todavía se pelea en Cantón

Cantón, 12.—Todavía se pelea en los alrededores de esta ciudad, por la posesión de la misma, entre los partidarios de Sun Yat Sen y las tropas de Cantón.

El premio de la Academia Francesa

París, 12.—La Academia Francesa decidió que el premio de literatura del general Mangin sea atribuido como premio especial al célebre publicista Camille Mauclair.

La autoridad del sultán de Marruecos

Tanger, 12.—Painlevé, visitando hoy a las autoridades de Marruecos, declaró que la autoridad del sultán de Fez debe ejercerse sin excepción en todo Marruecos.

El sector de Ouzat y sus alrededores están en calma. Los rifeños no han atacado desde hace ya nueve días en este sector.

Un nuevo avión comercial

Melbourne, Australia, 12.—El jefe de la escuadrilla de aviación está experimentando un hidroavión comercial con intención de emprender el vuelo directo sin escala de Australia a Inglaterra.

Auxilio del Soviet a los chinos

Moscú, 12.—El Consejo Central de la Unión de las Repúblicas del Soviet entregó a Pekín cincuenta mil rubios oro destinados a ayudar a los huelguistas chinos y a las familias de los estudiantes muertos en los disturbios de Shanghai.

La conferencia sobre Marruecos

Madrid, 12.—En la semana próxima se efectuará aquí la conferencia entre delegados de Francia y España con el fin de ponerse de acuerdo ambas naciones para la pacificación de Marruecos, según una noticia oficial dada hoy a la publicidad.

Continúa siendo el Rey del Bate

Nueva York, 12.—Babe Ruth ha vuelto a probar al mundo que continúa siendo el Rey del Bate y ello quedó sin lugar a duda cuando en el séptimo inning hizo un home-run en el juego contra Cleveland.

La persecución del Sultán Raya

Manila, 12.—Fueron muertos 14 soldados y varios otros resultaron heridos como consecuencia de la refriega que hubo en la provincia de Lanao, entre las tropas del Sultán Raya y las del gobierno que lo persiguen, cuando Raya intentó romper el sitio de estas tropas.

Una reliquia histórica

Seattle, 12.—El acorazado Orión, que hizo el histórico viaje al rededor del Cabo de Hornos, ha sido remolcado a la rada de Portland, Oregón, en donde permanecerá como joya histórica. Los cañones y la maquinaria han sido sacados del barco.

Sigue la recia lucha en Cantón

Londres, 12.—El "Daily Express" publica un despacho de Cantón en que se comunica que Mr. y Mrs. Frank Crompton y Mr. Montgomery, americanos, fueron atacados con descargas de ametralladoras, al intentar escaparse de la zona de guerra de Cantón en un hidroavión. La señora Crompton fué herida y todos obligados a devolverse, en medio del fuego de fusilería que se hacen los bandos que se disputan la posesión de la ciudad. La lucha continúa con más reciedad y las fuerzas americanas han sido colocadas convenientemente para proteger las propiedades extranjeras.

Línea férrea al través de México

México, 12.—Las comisiones técnicas de 22 gobiernos de diferentes estados de México han elaborado un proyecto para la construcción de 12 mil millas de ferrocarril que unirán las fronteras de Estados Unidos con las de Guatemala, pasando por la ciudad de México. La obra se empezará tan pronto como el Ministerio de Comunicaciones apruebe el plan de construcción respectivo.

Pasa a la página 8

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL ÁNGEL OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F. — RICARDO ROJAS V.
RADIOGRAFISTA: HIGINIO VEGA

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VÍCTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual ₡ 2-00
Número suelto 0-10
Número atrasado 0-20

LLAMAMIENTO A LOS REFORMISTAS

Después de conversaciones preliminares con algunos de sus partidarios el Lic. don Aníbal Santos, Presidente de la Directiva del Partido Reformista, ha decidido en acatamiento solamente a un sencillo deber, convocar a los reformistas, a fin de que a la hora y en el día en que cada uno pueda, para fines ulteriores de que oportunamente se dará cuenta, pasen a su despacho situado en cien varas al Este de La Esmeralda; allí habrá un

libro que firmará quien a bien tenga como constancia de que no se ha separado ni un momento de las filas rojas que sustentaron y lucharon durante la pasada campaña y aun después por los altos propósitos que fueron la génesis del Partido del Pueblo que rodeó al Gral. Volio mientras no quebrantó sus rotundas promesas de ir solo al triunfo o a la derrota.

Se entiende, pues, que el llamamiento es a los reformistas no a los volistas.

Por ₡ 9.500 se vende una casa CONTRA TEMBLORES

Mide 10 varas de frente por cuarenta de fondo, sita 125 varas de los Mercaditos de Plaza Viquez y consta de 2 salas, 1 hall, 2 cuartos, comedor, cocina, servicio sanitario y solar. Además tiene al frente una baranda imitación piedra y un bonito corredor. Informará en estas oficinas Gustavo Navarro.

SE COMPRO una magnífica maquinaria para el Cariari

El Cónsul de Costa Rica en New York ha informado que ha obtenido por \$ 4 590 91 — una magnífica máquina Skandia de 120 H. P. para el viaje del Cariari a Limón. Esa máquina según precios de fábrica vale no menos de \$ 8000. Está en

condiciones fuertes, con mucha facilidad para operar, no presenta complicaciones en su mecanismo, según dictamen de peritos. La Secretaría de Hacienda ha aceptado el giro por la suma dicha.

El "Directorio de Londres"

En nuestras oficinas tenemos un ejemplar del "Directorio de Londres", guía de comercio no solamente de los profesionales, industriales, fabricantes, vendedores, exportadores e importadores, cambistas, etc., etc., de la ciudad de Londres y sus suburbios sino de todas las provincias y posesiones inglesas así como de muchísimos nombres de comerciantes extranjeros. Consta de 2259 folios y contiene hasta los menores detalles en cuestiones de comercio, por lo que interesa a los comerciantes en general, para cuya consulta ponemos a su disposición nuestro ejemplar así como a la de todas aquellas personas a quienes interesa.

"La Nueva Prensa" tiene un anuncio en las páginas del "Directorio de Londres" lo que hace que este periódico sea conocido universalmente y que por este medio inicie conocimiento con exportadores e importadores de Inglaterra y otros países. La importancia de esto no pasará desapercibida a nuestros lectores.

Campo ageno

Aclarando una "aclaración" de otro nicoyano, sobre un reportaje a Fray Angel

En el número de "La Nueva Prensa" correspondiente al primero de Junio, S. Cárdenas C. alude a un reportaje que "Manolo" hizo irrespetuosamente a la luz de todos y a mansalva a Fray Angel de Olot, según nos lo dijo personalmente el mismo Fray Angel en un banquete ofrecido a su salud en la casa de don Ramón Tenorio el siete de los corrientes, reportaje que versaba sobre cosas menudas de nuestra menuda vida nicoyana.

Por lo que escribe S. Cárdenas C. resulta que "Manolo" es nada menos que don Pánfilo Vidaurre: otro varón que a no tardar ocupará lugar preferente en nuestra galería de hombres ilustres y hasta creo que con la ayuda de S. Cárdenas C. inventará la pólvora....

Creerá S. Cárdenas C. que su "Aclaración" del primero de Junio, está más turbia que un chocolate espeso? A qué vienen tantas incoherencias, tantos disparates y tanta pedantería en tan pocos renglones? Un señor Cárdenas C. es el llamado a dar consejos a nuestro Cura y a propiciarle inyecciones de espiritualismo y abnegación, siendo como es usted aún joven imberbe? Qué listos y aprovechados resultan los discípulos de Omar Dengo y Brenes Mesén! Orgullosa tiene que sentirse nuestra Patria!

Sepa S. Cárdenas C. que aparte el valor moral de su "Aclaración" que es cero más cero, fijándonos únicamente al punto de vista literario, sus parralillos merecerían ante un tribunal imparcial, la honrosa nota de *suspensio!* Y bajo este punto de vista voy a acusarlo al Ministro de Instrucción Pública para que lo suspenda del ejercicio del magisterio y lo relegue a la reserva de ineptos o lo mande a Salamanca para que aprenda lo que no aprendió en Heredia.

Saulito, Saulito, que tocas tan bonito no lo cambies con el violón porque es malo el instrumento y feo su rón rón

Ya que por obra y gracia de Omar Dengo y Brenes Mesén lo tenemos Maestro (aunque no sepa escribir ni importa en nuestra democracia; basta tener mucho tupé y un bigotillo culinario) dígame Saulito, por qué no enseña Ud. en nuestra Escuela de Nicoya? ¿Por qué siendo Ud. nicoyano como yo y maestro graduado (en esto nos diferenciamos), por qué, pregunto, tiene que ir a la Escuela de Santa Cruz para probar que sabe mucho? ¿Será que no lo quieren sus colegas de Nicoya por lo muy adelantado que está Ud. en sutilezas o por el temor que se susciten dificultades como las hubieron en el año pasado? Y no sabemos todos que es Ud. en gran parte el causante de la tirantez de relaciones entre el Inspector de Escuelas de Nicoya y el Visitador de Santa Cruz por

obra y gracia de sus idas y venidas de aquí para allá?

Tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas, quiero, amigo, que me digas son de alguna utilidad?

Y muy seriamente nos habla usted de la concordia que tiene que reinar entre Santa Cruz y Nicoya! ¡Bañada paradoja!

No tiene que disgustarle, Saulito, cuando Fray Angel de Olot fustigue a los que son la rémora del progreso local y a los que tuvieron malos portes con él en cuanto a representante que es de la Iglesia, aunque sean éstos tan nicoyanos como usted y yo, pues esas son cosas de su incumbencia y está en su pleno derecho hacerlo, aunque sea español. Cuando en sus pláticas fustiga la embriaguez, yo que lo escucho, no me doy por ofendido y ni siquiera aludido, puesto que no me tengo por borracho.

Y al Señor, Saulito, en este entero larga vela, no ven ni ros, aturrido, tu por nite co con la strega?

S. p. Saulito, que Fray Angel pudiera decir mucho más, muchísimo más de nuestra patria, atraso moral y empedernido, empuzando por la primera entidad de la localidad, por el mismísimo Municipio que ha quedado tuído en sus maulestaciones pro Iglesia y luridísimo en las fiestas del Centenario.

De ahí que un día que esté Fray Angel en Nicoya, tenemos que agradecerlo, pues peor es nada. Y a él tiene que agradecerle, Saulito, si nuestro templo se encuentra mejorado y tuviera que sonreírse al recordar

Harinas

MARCAS:

DON Q. Sello de Oro. Certificado de Oro.

Por llegar: Maiz y Arroz de Clases Superiores
A. BRESCIANI

DEPOSITO "EL LIBANÓ"

DE ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general tablas, gignotones, alfajias, reglas cadevillo, etc.

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono No. 799

Se trasladó frente a don Fernando Castro Cervantes

que en distintas ocasiones lo viera convertido en peón de los trabajos de la misma sin tener ninguna obligación. Capisca usted estas sutilezas más?

Que la fogosa juventud no escarmenta en lo humano si no por reveses de la inquietud de su cerebro alborotado!

Perdone, Saulito; me gustan mucho los versos. Y a pesar de que queda mucha tela que cortar... no quiero cansarlo más. Continuaremos otro día. Mientras tanto le doy tiempo para que borralear algo mejor que la "Aclaración", su obligada "protesta" normalística.

Lo saluda

C. TULO

EL AGUA MINERAL

WHITE ROCK

Es la Mejor de las Aguas de Mesa que se vende en Costa Rica

Pídala en las Cautinas, Hoteles y Club

UN PRECIOSO Automóvil

DODGE

ESPECIAL — VENDE BARATO EL GARAGE MORGAN — Tel 190

Borrasé Hnos.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, se abre tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de su inteligencia puede estudiar por correspondencia en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortuna como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier publicación.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritas con el propósito de leerse rápidamente, al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportero.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y fírmame precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NÚMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

EMPRESTITO DE REDENCION NACIONAL

Dividido en Bonos de \$ 500.00 y en Participaciones de 50.00

INTERESES: Diez por ciento anual con derecho a participar en los sorteos de amortización y a ser reembolsados con PREMIOS de \$ 2,000.00 y de \$ 1,000.00.

Garantías

Rentas de Correos, de Telégrafos y de Papel Sellado.—Retención diaria de las rentas afectadas por el Banco de Costa Rica, encargado del servicio de intereses y amortización.

Forma de Pago

- 20 % al suscribirse.
- 40 % antes del 15 de Junio.
- 40 % antes del 30 de Junio.

Lugares de suscripción

EN SAN JOSE.—En el Banco de Costa Rica y en las Oficinas de la Contabilidad Nacional.

EN CARTAGO.—En el Crédito Agrícola.

EN ALAJUELA.—Tesorería de la Tributación Directa.

EN HEREDIA.—En la oficina de don Domingo González.

EN PUNTARENAS.—En la oficina de don Felipe J. Alvarado.

EN LIMON.—En las oficinas de la United Fruit Co.

Estos bonos están libres de todo impuesto presente o futuro, de cualquier clase que sea.

Aparte de la buena inversión que significan, hay un alto interés nacional en la suscripción de ellos, y conviene que queden entre el mayor número posible de personas para que sea más extensa la cooperación en la obra de redimir las deudas exteriores y de liberar la segunda renta del país.

UNA IMPORTANTE CIRCULAR

Se ha anunciado la próxima llegada al país de varios ejemplares de una circular de la Asociación Nacional de poseedores franceses de valores mobiliarios dirigida a los obligacionistas del Empréstito de Costa Rica 5% 1911.

Muchos esperan esas circulares y los comentarios de la prensa financiera que son favorables a la operación del rescate de la deuda francesa en los últimos términos planteados.

Notas de Turrialba

Excursión de maestros

A iniciativa de doña Marina Banco, Directora de la escuela Juan Viñas, la compañía de ferrocarril obsequió un carro agregado al tren de pasajeros para que los maestros del circuito III de la Provincia de Cartago hicieran un viaje de recreo al puerto Limón.

El paseo en referencia lo hicieron el jueves 4 de los corrientes y volvieron el sábado.

Gratamente impresionados han regresado los excursionistas de las muchas atenciones con que los recibió el personal Docente del puerto.

Línea telegráfica

Bajo la dirección de don Francisco Zavaleta se está instalando una línea telegráfica entre las oficinas de Turrialba y Juan V.

La comunicación de esas oficinas hace que los despachos de Limón a San José y viceversa, no sufran demora alguna.

Invasión canina

Ya se hace insostenible el número de perros que vagan por las calles, flacos y famélicos que quizá sin dueños están en todos los lugares públicos amenazando la salud pública.

Es conveniente que la Municipalidad dicte medidas para la recolección de los canes y después, que se vendan o que los maten.

Misa de requiem

Se verificó en el templo de esta villa una misa en sufragio del alma del recordado caballero don Willie Allen, quien fue muerto trágicamente el 25 del mes pasado.

Que a las fervientes oraciones que se musitarán mañana se añadan nuestros sinceros votos por que el espíritu de aquel hombre superior reine a estas horas en el sitio que con su vida ejemplar supo labrar en esta tierra.

Reparación de caminos

Una magnífica reparación está sufriendo la carretera que conduce a Tuña.

El estado en que ha quedado el camino arreglado no deja nada que desear; las lluvias que ya se acercan no formarán los grandes borrazales que en invierno anterior hacían de este trayecto un camino intrasitable.

Regreso

En una de las clínicas de la capital le fué practicada una operación a la distinguida dama doña Amelia v. de García; los resultados fueron muy satisfactorios por lo cual ya regresó a esta población en donde la sociedad celebra mucho su mejoría.

Corresponsal

EN PARIS

Puede usted vestirse con menos costo que aquí

PIDA EN LA INDUSTRIA FRANCESA

UNO DE LOS CATÁLOGOS DE LAS

Galerías Lafayette

ECONOMICAMENTE DINERO IMPORTANDO USTED MISMO POR MEDIO DE LA "INDUSTRIA FRANCESA"



TALLER MECANICO DE LEON ROJAS

FRENTE AL LABERINTO. Busque Ud. toda clase de Aserradoras, Acepilladoras, Poleas y todo lo que se relaciona a Maquinarias. Nuestro sistema de Compra y Venta nos permite vender Más Barato que los pedidos extranjeros.

Notas breves

La señorita Natividad Monge, linda empleadita de los talleres de la Imprenta Minerva, perdió en esos días un hermoso reloj-pulsera de oro.

Los detectives tuvieron conocimiento del asunto y hacen las investigaciones que esperamos sean fructuosas.

La sumaria contra Mario Robles fue terminada el día nueve del corriente y trasladada al Juez 1º del Crimen que dictará sentencia en el asunto.

Las academias de los Cadetes se continuarán haciendo en el interior del local que ocupan los Bomberos. Se acordó esto en vista de que la lluvia impide desde hace diez días las academias.

El Consejo de Guerra que

se sigue al oficial Francisco Castillo por una publicación hecha en un colega de la mañana ya va muy adelantada, según se nos informa.

Ya han declarado varios testigos y hasta ahora, según nos cuenta uno de ellos las declaraciones favorecen a Castillo.

En el asunto aumento de pensión al músico Pedro F. Rojas, el Diputado a quien tocó en suerte dictaminar declaró que ese asunto no incumbía al Congreso sino a la Secretaría de Seguridad Pública.

El próximo martes 16 se efectuará una sesión en la Facultad de Medicina.

En ella se tratará del proyecto de un Código de moral médica, asunto que ha ocupado a la Facultad hace algunos meses.

COMPRA Y VENTA DE MUEBLES

Costado Sur de La Catedral — SAN JOSE —

Consulte con nosotros antes de comprar o vender Quienes lo han hecho así, están satisfechos



- Raúl Brenes Sabanilla de Alajuela
- Rogelio Ramírez Sarchí
- Juan Fallas Q. Zarcero
- José V. Guadamuz Golfo Dulce
- Rafael Murillo Río Segundo
- J. Nicolás Sánchez M. San Pablo de Nicoya
- Aquiles Gamboa Z. Esparta
- Rafael Lépez M. Heredia
- Rafael Trejos Puriscal
- Hermínio Alfaro La Sierra (Abangares)
- Oscar Araya Concepción (Cartago)

Herido en una pierna

De Piedras Negras ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios el señor José Porras Mora, herido en una pierna, lo cual sucedió cuando estando él en su trabajo le cayó encima una gruesa pieza de madera, lo que lamentamos deseando el restablecimiento del paciente.

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas.—Línea de Limón.

Sres. O. Boehlen & Co. San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que representan Uds. en la Am. Central.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajan en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábregas

Distribuidores en Centro América. O. BOEHLER & CO. San José Costa Rica

Tintorería de Carlos Peralta

Se tiñen pañolones, trajes de caballero y señora; seda, lanae y agodón en la famosa TINTA ALEMANA. La única casa que tiñe la seda artificial en todos los colores. CUESTA DE MORAS

Se le ofrece al Gobierno un vapor

Una casa comisionista de New York ha hecho oferta por el último correo al Gobierno de venderle un vapor que juzga bueno para navegación en ríos y en la Costa del Pacífico por \$ 25 000. Acompaña una brillante fotografía en que aparece el barco atracado a un muelle y luce el nombre de: "Veintytres".

El Gobierno aún no ha contestado pero prevalece la idea de que es mejor hacer los barcos que se necesitan en astilleros de Costa Rica.

Nuevos suscriptores del empréstito de Redención Ncl.

Está ya para cubrirse totalmente el Empréstito de Redención Nacional. Los últimos suscriptores son los siguientes:

- J. P. Mendoza \$ 1,000
- José Pablo Rodríguez 2,000
- Ramón Tito Carrillo 500
- Bernardo Soto 5,000
- Tedfilo Chavarría 100
- Luis Genner 500
- Georg von Storren 2,000
- Gladys Zavaleguir 50
- Tomás Fernández-Fernández 100
- Alberto García 50
- José Cuesta Morán 5,000
- Augusto Colombari 500
- Raúl Guardián 1,000
- Alberto Pínto 1,000

Imprenta Borrásé Hnos.

Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona. Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo. Pídalo en todas las Boticas. Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

Preventol

Mata Moscas, Zancudos, Cucarachas, Hormigas y todo parásito nocivo. El Mejor Desinfectante o Insecticida y el MAS BARATO. Pruebe PREVENTOL. Se trasladó frente al Depósito de Maderas que fué de don Fernando Castro C.

Sal de FRUTAS

Azucarada y efervescente • Sabor y olor a fruta madura. Pídala en los principales Almacenes de la Republica. AGENCIA EN SAN JOSE: DEPARTAMENTO DE DROGAS DE DON MANUEL SOLERA. TELEFONO 1105.

Fabricada en Heredia por RUBEN SALAS Ch.

CONVERSANDO

con el señor Tesorero Escolar don Luis Jerónimo Bonilla acerca del detalle Escolar

Esta mañana tuvimos el placer de conversar algunos minutos con el señor Tesorero de la Junta de Educación de San José don Luis Jerónimo Bonilla acerca de los cobros del Detalle Escolar. La conversación nació de una información, y ese es el mérito de esta, en la que dimos cuenta en nuestra edición de anteayer de que se estaba cobrando el Detalle. Esa gacetilla, que para muchos puede tener un sentido perfectamente distinto del que tiene en realidad y que obedece a un subjetivismo profundamente lleno de ironía, dice que se han hecho ya las "sugestiones" a las personas de "buena voluntad" para que cubran el valor de su cuota. Siempre hemos pensado que la indiferencia de los ciudadanos costarricenses por los asuntos escolares merecen el mayor reproche, y que su pasividad ante las palabras de los que sí se preocupan de estos asuntos merece un cáustico que obre directamente. Por eso hablamos de esa manera. Por eso dejamos encerrada en la información las palabras: "Se están haciendo las sugerencias a las personas de buena voluntad..." Es que acaso, como se ha dicho en público, la Junta de Educación en nombre de todos los niños en edad escolar, necesita ir una y otra vez tras de los ciudadanos para hacer que estos den al fin, como una limosna, una contribución a que su conciencia les obliga? No! Y hablamos, no con la mayoría del pueblo, que si se queja es con razón, sino con los dueños de centenares de colonos que se duelen de dar, para un fin como el de la educación popular, unos cuantos billetes que no representan más de la diezmilésima parte—cuando más—de su dinero. Así se lo expresamos al señor Tesorero Escolar en la conversación que tuvimos con él esta mañana. Y por eso hicimos notar que las cuentas llevan fecha de julio del año pasado... ¡Se ha necesitado, pues, más de un año, para cobrar una pequeña parte de las cuotas! ¡Y, conforme lo pensamos ayer cuando escribíamos que en dos meses se iban a llenar las cajas de la Tesorería, bastante irónicamente, el señor Tesorero nos ha demostrado que, probablemente no se "llenará" la caja en dos meses... ni nunca, con los dineros del Detalle, que conforme ingresan van saliendo para pagar los gastos de terrenos y materiales de las tres escuelas que hay que levantar en esta ciudad "a 300.000 y pico en trarán", piensan muchos... Bien. Dejemos que hable el señor Bonilla:

—Todos saben, nos dice, que las listas del Detalle Escolar fueron tomadas de las Electorales. Estas estaban plagadas de falsedades: hombres muertos, hombres con tres apelativos distintos, menores de edad, personas con domicilio fuera de la ciudad, etc., etc. Esto es lo primero que hay que tomar en cuenta para rebajarlo de la suma total que publicó "La Gaceta" y que no llegó a \$ 300.000 sino a... \$ 229.000 y resto. Además los reclamos que se reconocieron justos, obligaron a una rebaja más. De este modo apenas si cubrirán las cuotas la mitad de los \$ 300.000.

El señor Bonilla nos demostró esto con datos y nos enseñó los planos de la Escuela del Barrio Méjico, cuyo costo (tomando en cuenta el de la de Aranjuez, llegará a \$ 200.000. Siendo tres las que se edificarán, el costo total será de \$ 600.000. La Ley señala el 50 por ciento para los ciudadanos. ¡Y he aquí que llegará la contribución de esos ciudadanos a \$ 150.000! Reconociendo esto, justo es pensar que los contribuyentes han de hacer el mayor esfuerzo y cubrir el total de sus cuotas en el menor espacio de tiempo. Por nuestra parte no podemos menos de reconocer el celo con que el señor Bonilla mira los asuntos de educación, sobrepasando a lo que su deber le señala su trabajo personal.

Una vez más nuestra felicitación a él, así como nuestras excusas por la mala interpretación que alguno haya podido dar a nuestra información la que en nada trata de mortificar o impedir la labor del Tesorero Escolar a quien nos unen lazos de afecto particular y, fuera de esto, un sentimiento justo de estimación como honorable Tesorero de la Junta de Educación por más de quince años.

Imprenta Borrásé Hermanos

Voces Guanacastecas

Los de hoy, los de ayer y los de mañana

Me complace como genuino guanacasteco, ver el interés que "La Nueva Prensa" demuestra para esta región, una de las más apartadas del centro director del país. Por eso acudo a su generosa hospitalidad, para, de cuando en vez y cuando la desyerba me lo permita, pergeñar unas cuantas líneas encaminadas a la mejor comprensión de nuestra Provincia, digna de ser una de las primeras en la balanza nacional. Por desgracia nada es, nada significa, nada pesa, poco vale su terreno, poco vale su riqueza en general, y sin embargo, cuánta fertilidad y cuánta riqueza menospreciada y olvidada. Ah, el Guanacaste surgirá, el Guanacaste se levantará de la especie de postración en que ha vivido, el Guanacaste será un día u otro el granero de Costa Rica. El Guanacaste será... todo es que los guanacastecos así lo quieren. Voluntad! Cordura! Intelligencia! Fé! Perseverancia! Y la Provincia surgirá con paso firme y majestuoso.

Comenzaré en este primer ensayo, a recordar los nombres de los hombres obligados a ser los líderes de una campaña seria y beneficiosa para el terruño. Los de ayer: Son precisamente los impulsores que han de ver, felices y contentos, que el carro que movieron, vuela por los amplios campos de nuestras zonas llevando aliento y entusiasmo. Pasó a la juventud! Tal debe ser la constante enseñanza de los viejos: Mayorga Rivas, Pablo Rodríguez, Alvarez Hurtado, Francisco Ferron, Anibal Santos, Ramón Zelaya, Alberto Flores, Leonidas Briceño, Lucas Alvarado, Vicente Cantero, Alfonso Salazar, Salvador Villar, José Joaquín Esquivel, Manuel Grillo, Presbo, Carmona, Lombardo etc., etc., unidos en ideales de grandeza para nuestro terruño. Cuánto harían!

Yo... hombre de campo que lleva callos en las manos del duro trabajar de cada día, los conjuro para que piensen seriamente en el porvenir de la Provincia. Acercaos por ahora en este sólo pensamiento que ya será un avance: poned el arado y el campo en manos de los hombres de hoy Veámoslos:

Adriano Urbina Gutiérrez

Nació en Liberia. Sus padres; el Coronel Santos Urbina Vega y doña Luisa Gutiérrez Flores. En la Blanca Ciudad hizo sus estudios de primera enseñanza, pasó luego a la capital donde hizo estudios especiales de Contabilidad, y más tarde se radicó en Puntarenas. Allí lo encontró el 27 de Enero de infausto recuerdo para Costa Rica y desde aquel propio día su pensamiento giró al rededor de una revolución para recuperar la libertad perdida. En un inteliz bote de remos

embareó una noche en Puntarenas para desembarcar en puertos guanacastecos y seguir a Nicaragua a ponerse a las órdenes del malogrado Alfredo Vollo. Y volvió con el arma al brazo y en el Jobo fué el ayudante del General Alfonso Estrada. Tal es el informe que he podido recoger. Después lo vemos en el Congreso y con frase cálida y contundente censurando lo que ellos, los revolucionarios, llamaron la defección de Julio Acosta. Presentó al Congreso la Reforma del Voto Secreto y una nueva forma de organizar las Juntas Provinciales. El Partido Republicano debe en gran parte a su empeño y tenacidad la ley que prometió a Julio Acosta a formar las Juntas con elementos de los partidos milltantes Republicano, Agrícola y Reformista. Aquello fué una lucha memorable.

Trabajó con entusiasmo por dos proyectos de una importancia suma para el Guanacaste, el del Ferrocarril y el del cultivo de la cabuya. Su labor fué muy independiente en la Cámara.

Ramón Leiva Cubillo

Nació en Filadelfia, la poética Florencia guanacasteca, la cuna de Jirón, de Duarte, de Martínez y del propio Leiva, que suelen bañar la pluma en las aguas de la Laguna Estigia. Estudió pedagogía en el Liceo de Costa Rica y se graduó Maestro Normal. Hace mucho años desempeña el puesto de Inspector de Escuelas a satisfacción de los Jefes Superiores.

Es un temperamento delicado, sentimental, su presencia revela cierto romanticismo de que está impregnado, pero que no ha sido obstáculo para que se encamine por el sendero sanchesco del comercio. Estuvo en el Congreso como ave de paso, pero consiguió algunos auxilios para las escuelas de Castillo del Oro, Palestina, el Coco y otros distritos del Cantón de Carrillo. Ha podido sustraerse lo que ya va siendo raro en los tiempos que corremos, de los vicios miserables del juego y la bebida. Leiva, es pues, uno de los jóvenes dignos del porvenir

Remberto Briceño Alvarez

Nació en las riberas del Dirí, en la alegre ciudad Sta. Cruz. Su padre don Ramón Briceño era de los viejos fundadores de aquellas nuevas poblaciones. Estudió en el Liceo de Costa Rica y como Leiva se graduó de Maestro Normal. Se ha dedicado por entero a la enseñanza y con devoción de maestro verdadero. Lo hemos visto ejercer el magisterio en la ciudad de Cañas, en Sta. Cruz, en el Sardinal y en Nicoya y donde quiera ha sabido conquistarse el aprecio de nuestros pueblos. Como todo hombre de valer, no cifra su porvenir en regionalis-

mos de campanarios. Por el contrario, abierto a todas las corrientes, confía en el prestigio que su labor le va abriendo por los ámbitos de la República. La Gaceta es testigo fiel de sus empeños, pues sus informes demuestran laboriosidad e inteligencia. Actualmente presta sus servicios en una Inspección de Escuelas de Heredia. En esta campaña política el joven Briceño se afilió a la causa del Partido Republicano.

Francisco Carrillo Obando

Es de Nicoya, hijo de don Santos Carrillo uno de los troncos de la numerosa familia Carrillo de Corraíllo. Desde muy joven se dedicó a las tareas judiciales como escribiente y Secretario de la Alcaldía de aquel Cantón. Pronto llegó a ser Alcalde, cargo que desempeña hace como un cuarto de siglo. Según los informes que he

recogido, la circunstancia de haber sido siempre firme baluarte del Partido Republicano, le conquistó malquerencias, fuera de las consiguientes del puesto que desempeña. Carrillo no hizo estudios, pero su dedicación a la lectura le ha proporcionado conocimientos útiles. Chico, como corrientemente se le dice, es una persona bondadosa que tiene placer en servir a sus amistades en Nicoya, tanto que eso quizás le ha acarreado no pocos dolores de cabeza. Así es la vida.

Pero también es cierto que cuenta con muchos simpatizadores en el Partido Republicano y es sin duda, dentro de su partido, el jefe más prestigiado de aquel cantón.

ARGOS

Continuará

Aires aserriseños

Con motivo de festejar el primogénito de los esposos Aguilar Chavarría, se celebró el domingo en esta la reunión a la cual asistieron cultas y simpáticas señoritas de Santo Domingo, de San José y de esta ciudad. No menos de cincuenta guapas y bellas Sritas, hicieron acto de presencia en esa fiesta así como caballeros de los lugares citados. Una orquesta de 12 hábiles artistas guadalupanos amenizaron el acto. Los helados servidos, basta decir que fueron dirigidos por la bella señorita Marina Acosta, para significar que fueron sabrosos. Los salones donde sirvieron los helados fueron adornados por las señoritas Gamba quienes desplegaron ahí su gusto refinado de arte. Tuvimos el placer de ser deleitados por la dulce voz de la señorita Enilce Díaz quien posee una garganta admirable que unida a su belleza hace adorable a la chiquilla. Luego fuimos invitados a pasar a la casa de los esposos Aguilar Chavarría, donde nos esperaba otra sorpresa; un conjunto musical dirigido por don Urbino Barboza, nos deleitó con sus agradables piezas musicales que aprovechamos bailando. Es de alabar que con tan pocos ensayos, esa orquesta local, formada por don Urbino, don Manuel y Alfredo Díaz, don Elogio Aguilar, don Tobías Solano y Manuel Barboza, hayan alcanzado tanto adelanto. Mis felicitaciones para estos nuevos artistas.

El festejado fué muy regalado por sus amistades; la concurrencia y obsequios demostraron al hogar Aguilar-Chavarría el cariño que se les guarda.

La orquesta guadalupana ejecutó en el quiosco varios trozos musicales que fueron aplaudidos por la concurrencia.

Gracias a tan simpáticos amigos que nos honraron con su presencia y que nos proporcionaron un domingo tan agradable. Ojalá no sea la última vez que nos visiten. En fin, que el domingo fue de gala para este pueblo; siempre el simpático y correcto amigo don Andrés Corrales, atento y espléndido con los visitantes. Una vez más demostró Andresito que en este caso sí cabe decir que es indispensable en el pueblo.

Este corresponsal, renueva su saludo al festejado Jorgito Aguilar deseándole muchas felicidades y prosperidad para alegría de sus simpáticos papás y de la de sus amistades.

Para todas las señoritas y caballeros que nos visitaron ese día, nuestro agradecimiento y que no olviden que la sociedad aserriseña siempre está con sus brazos abiertos para recibirles. Fiestas tan cultas y decentes como estas deben efectuarse a menudo.

Corresponsal Especial

Se necesitan maestros

La Inspección Provincial de Escuelas de Puntarenas necesita maestros titulados que ofrezcan buenas referencias para llenar las siguientes plazas: Puntarenas, ciudad, una maestra, Esparta, un maestro; San Rafael de Esparta, un maestro o maestra; Puerto Jiménez, Osa, un maestro, Puntarenas, ciudad, dos maestros de Música. Las solicitudes deben dirigirse al Inspector de Escuelas señor Manuel Obando.

Fué encontrado el bono perdido

Se nos informa que don Arnulfo Zeledón honorable empleado de la casa Koberg y Co. recuperó el bono que perdió al entrar en la combinación o "argolla" que hacen los muchachos del Bolso al descontar los bonos. El bono perdido había sido dado por equivocación a otro señor quien lo devolvió.

Nuestros plácemes al compañero Zeledón.

LLEGARON

— LAS —

FAJAS Y BRASIERES DE HULE PARA ADELGAZAR

de la famosa y conocida marca KLEINERT, de mas aceptación en New York

SIN BARILLAS, DURABLES Y LAVABLES

NOTA.—También nos llegó TELA AHULADA, doble, blanca y marrón, calidad superior, 1 1/2 yarda ancho, desde \$ 10.00, especial para sábanas y tinas para niños recién nacidos.

DISTRIBUIDORES PARA COSTA RICA:

Tienda Romero

González Hnos.

Noches de arte

Cásate y Verás

Este no es el título de una cinta de Harold Lloyd, sino de algo más humano, más real que fué puesto en escena anoche en el Teatro América, por la Compañía de María Arcos.

Cásate y Verás, preciosa comedia de J. de La Prada, fué un verdadero acontecimiento artístico, una obra original que fué del agrado del público que llenaba el teatro.

Pocas veces nuestro espíritu se había alegrado tanto como en la noche de ayer. Cásate y Verás tiene un argumento bastante divertido, pues se trata nada menos que de las peripecias que suceden a cada momento en el seno de los hogares, los trabajos que pasan los esposos por domar a sus caras mitades y los sufrimientos que pasan éstas por conseguir de sus maridos el más leve capricho. J. de La Prada, al parecer, ha permanecido mucho tiempo estudiando la psicología de la mujer, pues queda demostrado ampliamente en el trabajo tan pulcro y bien hecho de su magistral obra, Cásate y Verás.

Los artistas pusieron toda su inspiración en la representación del papel que se les encomendó, circunstancia esta, que ayudó sobremanera a que la obra resultara más lucida.

Muy contados autores han tenido la ocurrencia de concebir o escribir una obra de tanta importancia como de la que nos ocupamos, pues seguro que el que vió la representación, antes de ir al Altar del Matrimonio, recaerá si debe o no ahorrarse. Nada de raro tendría.

Por nuestra parte, muy satisfechos salimos del teatro y ya que no nos ha sucedido, todavía, lo que nuestros ojos vieron en la escena, esperamos ni que nos suceda. Dios guarde.

Tren rápido

Atraídos por la fama que poseen estos dos "chistógrafos", como se les pudiera llamar, nos dirigimos anoche

al Teatro América, esperando algo monumental, como que lo que íbamos a ver nunca se había visto en Costa Rica, algo en que de verdad el público saliera impresionado, pero que, llegar, sentarnos y empezar a chillar como locos todo fué uno. La obra que estaba anunciada, el Tren Rápido, que de rápido no tiene nada ni menos cariz de ferrocarrilera, resultó ser lo que los circos acostumbraban representar al final de la representación, por decirlo más claro, una pantomima, pero de esas que al saborear las saben a "unguento chinchida" invento para alejar de las alcobas todo bicho picante, pulgas, alepatos, cucarachas, amadeos y casianos, y que al paladar cae como "hiel de gallina". Los buenos artistas de la Compañía Arcos, en pos de su triunfo, se prestaron de muy buen grado a representar el correspondiente a su categoría de artista, pero los únicos culpables en eso son los autores de semejante obra, los dos contemporáneos Paso y Abatti; que al abrirse "paso", dejan "abatido" a medio mundo.

"El Tren Rápido", creíamos que era un cuento del "Almíbar Blanco" ampliado por el Húsar Idem, pero francamente, a éstos, dada su vasta inteligencia, no les creemos capaces de hacer una cosa tal.

"El Tren Rápido" no tiene argumento, ni gusto artístico; lo único es el tinte literario con que se adornan los "chilecitos", pero esto no es propio para un público ya de un gusto refinado, como el nuestro, sino para una parvada de ribetes de escuela, de esos que están empinando a comprender, hasta lo que es risa y que serían los únicos que con gusto aplaudirían a Paso y Abatti.

El esfuerzo hecho por la simpática María Arcos, que no se puede contrariar porque lo es y el de los demás artistas, resultó completamente fallido.

Estos Paso y Abatti, quedaron en pañales.

R. R. V.

Murio repentinamente

Doña Leoncia Mora de Umaña, de sesenta años de edad enfermó repentinamente como a las 4 horas de hoy y murió media hora después, sin que haya sido posible la asistencia médica.

Enviamos nuestra expresión de condolencia a todos los deudos de la extinta.

COMPRE USTED
EL MEJOR CAFE MOLIDO
QUE SE VENDE EN COSTA RICA
EL FAMOSO

Café Tres Montes

CAFE PURO
PRUEBELO Y SE CONVENCERA
Empacado solo en cajas de cartón y latas
DE VENTA en los principales comercios

Efectos del invierno sobre el mercado de dulce y azúcar

Verdaderamente es asombrosa la influencia que las fuertes lluvias al echar a perder los caminos de nuestros centros productores de azúcar y dulce tienen sobre los precios en nuestros mercados.

Y no hay nada raro en todo esto, nos decía un comerciante entendido ayer. Durante el verano cuesta menos el peón que puede trabajar todo el día, en el invierno el acarreo de la caña al trapiche o ingenio, menos la elaboración, menos los fletes a San José (de Grecia están pagando ahora dos y tres colonos por quintal de

azúcar a Alajuela, imagínese Ud.), y en verano son cincuenta centavos, y el rendimiento de la caña es mayor.

De aquí el alza que se está operando en los productos de la caña, el dulce y el azúcar, este último estuvo hasta a \$ 16. hace semana y media, hoy está a \$ 20, llega poco, las existencias se agotan poco a poco, y el precio lógicamente tiende a subir a niveles de \$ 25.

El día que tengamos buenos caminos, tendremos mejores precios.

Revista del Mercado de Madera
NATIONAL LUMBER COMPANY
ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1"	0.50	palgada
Caoba	1"	0.50	a 0.60 palga
Tabloneillo Pochote	1"	2.50	cada 4 vara
Tabloneillo Pochote	2"	2.00	" "
Tablilla Pochote	1"	1.50	" "
Tablilla Pochote	2"	1.20	" "
Ferro Pochote	1"	1.75	" "
Ferro Pochote	2"	1.40	" "
Guarnición Pochote	1"	0.40	polg. cada 4 v
Cenizaro 1 pulg.	1"	0.30	" "
Espavel 1 "	1"	0.25	" "
Guayacán 1 "	1"	0.30	" "
Guapinol 1 "	listas	0.30	" "
Cornisa Pochote	"	0.40	" "
Madapi	"	0.40	" "

Una señora cae atacada en un teatro

Durante una de las funciones de la noche de antier en el Teatro Adela, la señora Claudia Madrigal, quizá impresionada fuertemente por el drama que se representaba, o porque desde antes estaba enferma, cayó con un ataque.

En vano fue que se llamara insistentemente a la Cruz Roja pidiendo que viniese

un carro para conducir al Hospital a la desmayada señora: si no hubiera sido que don Carlos Esquivel, dueño del automóvil N° 76 bondadosamente se prestó para hacer ese servicio caritativo, aún estaría la señora tendida en la platea esperando la ambulancia de la C. R. C.

CAPAS! COMPRELAS
— EN EL —
ALMAGEN MADRIGAL
Dirección: 25 varas al Norte de la Tienda de Miguel Turull — San José

Programa de la retreta de hoy

- 1º.—Manolas, pasodoble flamenco. (estreno)... Nieto
- 2º.— Bélgica...ob... Steene brugen
- 3º.—Parada Militar...Massetnet.
Serenata de Guillotin..... Grublier
- 4º.—Madame Butterfly...fan.
Puccini
- 5º.—Lucky Strike... fox ... Ward.

Carta abierta al señor Ministro de Fomento

Ud. mandó levantar una información para averiguar las responsabilidades que pesan sobre Rafael Ramírez, jefe de los trabajos de su dependencia. Esta información está terminada, con lujo de prueba y este empleado continúa en su puesto.

Yo fui a declarar, con motivo de haberme quitado cuatro días de trabajo y no se admitió mi declaración, faltando por declarar muchas otras personas perjudicadas como un peón, a quien le sacó cuatro colonos de su

cubierta. A Jerónimo Rodríguez le quitó diecisiete colonos.

¿Habrá devuelto esos dineros, y el valor de mis cuatro días a la Pagaduría Nacional?

Exigía que los empleados de su dependencia debían comer en su casa y si no, no tenían trabajo.

El Gobernador de Limón parece estar coaligado con Ramírez, pues hace y deshace a su antojo.

¿Es que el señor Ministro no tiene esa información en su mano, o es un empleado necesario que hay que sostenerlo, a pesar de todas estas deficiencias?

Si el señor Ministro desea mejores datos, puede llamarme a su Despacho, lo mismo que a Jerónimo Rodríguez, pues sería tanto lo que hay que decir que no cabría en una plana de este diario. Puede llamarse también a don Abraham Aguilár.

De Ud. atto y S.
RAMÓN UMAÑA S.

Herido de una pedrada

El niño Filemón, hijo de doña Evangelina Muñoz hirió jugando con piedras a su compañero Rafael de doña Mercedes Gutiérrez: ésta solo pidió que el otro fuese castigado, lo que hizo la buena madre a presencia del policía.

Ese es un magnífico modo de proceder.

— EN LA —
LIBRERIA ESPANOLA
DE MARIA V. DE LINES
Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA
No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

Campo agrícola de ensayos

La Escuela de Escasú por la que tanta preocupación demuestran los vecinos de esa simpática villa, continúa mejorando con los resultados magníficos, para los alumnos, que son de imaginar. Actualmente la Escuela tiene un campo de ensayos agrícolas en los que hacea sus prácticas los hijos de aquel pueblo de agricultores.

TIP(S DE CAMBIO

New York.....	400%
Londres.....	388
París.....	105
España.....	293 "
Italia.....	83
Sulza.....	387
Bélgica.....	102 "
Berlín.....	400 "
Amsterdam.....	0.40 1/4

MIGUEL A. MONTURIOL
Magnífico carro Studebaker
Ap. 608 — Tel. 994

Borrasé Hnos.

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO
CERVEZA TRAUBE

Labores del Congreso Constitucional

A las 15 h. se abrió la sesión.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Forma de Decreto

Aprobóse la forma del decreto que autoriza a las Facultades para vender un lote de terreno y comprar otro, destinado a la Universidad.

Protesta

Se lee una protesta de los vecinos de San Marcos por el proceder que juzgan incorrecto de la comisión de Gobernación al dictamen sobre demarcación de límites al estudiar la creación del cantón Rivas.

Nuevo Subjefe de la Oficina de Control

Presidente.—Se procederá a la elección de la persona que ha de reponer a Dn. Jaime Rojas como Subjefe de la Oficina de Control.

Volio Arturo.—Antes de proceder a la elección quiere que se formule un voto de agradecimiento al Sr. Rojas, por sus importantes servicios en la Oficina. Fundamenta esa moción con abundantes razones. Propone que se vote por Dn. Andrés Boza Cano para Subjefe en lugar del Sr. Rojas. Habla de los altos méritos del Sr. Boza Cano.

Presidente.—Con gusto pone a discusión previa la moción de agradecimiento al Sr. Rojas.

Esa moción fué aprobada por unanimidad.

La elección resultó así:

Obtuvieron votos: Dn. Andrés Boza C., 7.

Dn. Carlos Brenes, 12.

Dn. Nicolás Jiménez O., 22.

Presidente.—En consecuencia se declara electo a Dn. Nicolás Jiménez O.

Fonseca Z.—Mi voto fué para Dn. Andrés Boza Cano.

Ortiz J. J.—Mi voto fué para Dn. Andrés Boza Cano.

Reglamento Consular

Con algunas breves reformas se aprobó el Reglamento Consular.

EL LABERINTO MADERAS DEL PACIFICO
 Aserradero: Teléfono 973 — Depósito: Teléfono 539
NUESTRA EXPERIENCIA ES UNA GARANTIA SEGURA
STRUCK Y ALVARADO

"Tapicería Parisiën"
 ESMERADO TRABAJO EN MUEBLES Y COCHES
 CUIDADOSA ATENCION Y ECONOMIA EN LOS PRECIOS
 Se confeccionan colchones, toldos y cortinajes de todas clases
 Pie de Cuesta de Moras — HIGINIO VILLALTA

Una aclaración de Carlomagno Araya

Habiendo yo publicado unos versos en este periódico, el miércoles próximo pasado, en los cuales parecía mortificar al caballero don Belisario Loría, debo decir que los motivaron la manifestación que me hizo un tercero, de que este señor había dicho el martes por la noche que yo tenía, en la página lírica que hace unos pocos días publiqué en "La Opinión", unos versos que eran un PLAGIO de unos de Rogelio Fernández Güell. Anoche conversé con el señor Loría y me expresó que él no había dicho tal cosa y siendo así hago pública manifestación de que no tengo interés de molestar en absoluto a dicho señor.

A mí no me preocupa que a alguien le parezcan malos mis versos. Los hago por placer y por necesidad espiritual, ajeno a toda vanidad, y jamás me ha ocurrido la locura de pensar que son perfectos. Pero la suposición de que para adornarme robo las galas de los demás, sí origina en mí árido violentas deplorables. La acontada ahora me apena, porque el tercero que me informó de la pretendida expresión vejatoria del señor Loría, rehuye afirmar su formación en presencia de la negativa del interesado.

Carlomagno Araya

San José, 12 de Junio de 1925

OJO, CONSTRUCTORES!
 Está comprobado que la edificación más resistente y duradera, a prueba de temblores, y la menos costosa, es la de ladrillo pegado con buena mezcla.
 En la LADRILLERIA CENTRAL, situada en la Avenida 12 Oeste, al tomar el camino para Alajuelita, se están fabricando hoy los mejores ladrillos.
 Péguelos con mezcla hecha de una parte de cemento y cinco partes de arena bien lavada, y riase de los terremotos; del comején, del fuego y de la humedad.—Ordene por teléfono número 126.
 RAFAEL OBANDO, Administrador.

CAFE Y CACAO
 MOLIDOS
Dorado
 Perfectamente puros, los de

Frente a frente Asamblea Gral. de la Cooperativa Constructora
 San José, 9 de Junio de 1925
 Sr Director de La Nueva Prensa Pte.
 Estimado señor:
 Me permito por medio de su estimado periódico, invitar a los socios de la Cooperativa Constructora, a una Asamblea General el sábado 13 del presente a las ocho de la noche, en nuestra oficina, para tratar la reforma de varios artículos de los estatutos.
 Sin otro particular, soy de Ud. Attº y S S.
 por la Directiva,
 José Carvajal V.

MANUEL MADRIGAL Q.
 Frente al Palacio de Justicia - S. José
 Barattillo PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

DUELO SOCIAL
Don Juan Rafael Guier
 Gran pesar ha experimentado la sociedad cartaginesa con la muerte del caballero don Juan Rafael Guier ocurrida en el día de ayer, miembro de una familia en todos los conceptos distinguida.
 Los funerales se efectuaron en la Iglesia de San Francisco, en Cartago, a las 10 y 30 de la mañana y estuvieron muy concurridos, habiendo hecho uso de presencia lo más selecto de la sociedad. De esta ciudad fueron muchas personas en carros especiales agregados al tren de pasajeros.
 Incontables fueron las ofrendas florales que como demostración postrera de simpatía rindieron sus amistades al extinto. Al consignar esta nota damos nuestra sentida muestra de pesar a la honorable familia Guier.

De la Asociación de Estudiantes Universitarios
 Esta asociación, compuesta de un grupo de jóvenes dispuestos a luchar bravamente contra el medio en que vivimos, ha sostenido últimamente una campaña, valiente hasta cierto punto, con el objeto de que se organice la Universidad ya restablecida por un decreto del Legislativo. Ellos fueron los que iniciaron el movimiento actual en pro de la Universidad.
 Enviaron un Mensaje al Congreso de la República y entablaron una encuesta pública a la cual han respondido muchos de los hombres que van a la vanguardia de la intelectualidad costarricense. Esa sociedad se fundó la noche del 21 de mayo de 1923 y en el año y meses que lleva de labor ha hecho labor meritisima.
 En el extranjero se ha dado a conocer de tal modo que el Lic. Vasconcelos, proclamado por ellos Maestro, les dirigió un hermosísimo Mensaje que no sólo es honra para ellos sino para toda la juventud estudiosa del país. Últimamente se han dirigido a los estudiantes de la Escuela de Farmacia convidándolos a unirse con ellos y como ya lo esperaban, los estudiantes de dicha Escuela les han contestado aceptando la invitación y comprometiéndose a laborar al lado de ellos de un modo decidido.
 Esta Asociación de Estudiantes Universitarios está integrada en la actualidad por los jóvenes don Manuel María Zúñiga, que es su Presidente; don Alfredo Sánchez, que trabaja en calidad de Secretario; don Rafael Estrada, uno de nuestros poetas más jóvenes quien en estos días dictó una brillante conferencia en los salones de la Escuela de Derecho sobre la Estética y sus relaciones con el arte; don Héctor Antonio Ortiz, en la actualidad Agente Fiscal de la provincia de San José; don Francisco Ibarra Mayorga, Cónsul General de la hermana República de Nicaragua, y don Felipe Gallegos.
 Estos jóvenes estudiantes eligieron como Presidente Honorario al señor Lic. don Juan Rafael Vargas, uno de nuestros hombres más honorables, quien en la actualidad tiene a su cargo la Inspección Judicial de la República y a quien por su buena labor debe mucho la administración Judicial del país.
 Dentro de algunos días estos jóvenes celebrarán una reunión en la Escuela de Derecho con el objeto de emprender una nueva y decidida campaña en pro de la cultura del país.
 Tenemos noticias de que son muchos los estudiantes que quieren ingresar a formar parte de dicha Asociación.
 Nuestras felicitaciones muy sinceras para ellos.

Más valor a su casa
 Una casa puede estar situada en el mejor lugar de la población; estar construida a la perfección y ser bella; pero será inútil si no tiene una perfecta instalación de cañería. Procure que esto no le falte. En el almacén de Alvarez y Cleves—frente a los Bomberos—tienen los mejores tubos de cañería así como accesorios.
 Usted sabe lo que le conviene.

PARAGUAS CAPAS
 Y
AHULADOS
 VENDE EL
ALMACEN ROBERT

EL AGUA MINERAL WHITE ROCK
 Es la mejor de las Aguas de Mesa que se vende en Costa Rica
 Pídala en las Cantinas, Hoteles y Clubs

Sastrería R. A. MIRANDA
 LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios
 Pasaje Jiménez = San José

CANFIN LUZ SUPERIOR
 a precio barato OFRECE EN EL
ALMACEN
 TOMAS FERNANDEZ

Sueño

Huyendo del esplín que me devora
busqué una noche el campo solitario...
donde la fuente quejumbrosa llora
como un llanto del bosque milenario.

Busqué un paraje de insondable calma
donde bebiera el corazón enfermo...
busqué el silencio que adormece el alma
y de las flores apuré el ajenjo!

Busqué en las sombras de la noche un manto
para ocultar el alma a la existencia,
y de la luna el doloroso llanto,
transformó mi dolor en florecencia!

Y todo lo encontré! Benditas flores,
bendita fuentecilla de agua pura!
Es que viven mejor los ruiseñores
entre musgos y noche y espesura!

Mas sólo fué esto un sueño que un instante
de la memoria arrebatóme a ella
y arrancó de mi mente el lacerante
recuerdo de sus ojos como estrellas!

HÉCTOR SOLANO BLANCO

Hace falta personal en la Alcaldía de Guadalupe

Hemos recibido el siguiente comunicado que insertamos por tratarse de un asunto de interés público:
Señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia. Honorable señor:
Con el mayor respeto informamos a Ud. por este medio, acerca de la necesidad que existe de aumentar el personal de esta Alcaldía, la cual tiene que tramitar

asuntos civiles y criminales de los cantones de Guacacema, Moravia, Coronado y Tibás y la que está desempeñada por dos empleados solamente.

Esperando que el señor Presidente tome en cuenta nuestra solicitud somos sus Attº y S.S.

UNOS VECINOS

Nota Política

Un Profesor Candidato a Diputado

Se nos dá la noticia de que el Partido Laborista Independiente lanzará la candidatura para Diputado en las próximas elecciones del profesor don Manuel Valerio, del Liceo de Costa Rica. Al efecto se hacen trabajos en el sentido de lograr que el Profesor Valerio sea electo para integrar el próximo Congreso.

Conocemos personalmente

al señor Valerio y sabemos los esfuerzos que ha hecho en bien de la enseñanza, en la cual ha militado durante muchos años.

Esperamos tener oportunidad de tratar otra vez estos asuntos personalmente, ya que el periódico, si bien simpatiza con las campañas que resultan en bien del público, debe guardar la más absoluta neutralidad.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de Abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y partirán los Sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los Jueves en la mañana, y zarparán los Sábados en la tarde o los Domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Eilers & Fifes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los Jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los Viernes, en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pine Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador

San José, Abril 4 de 1925.

UNA SUMARIA COMPLICADA por cuantiosa suma

El depositario del hierro embargado, dispuso la venta de parte de ese hierro en cantidad de doscientos quintales.

Puesto el asunto en manos del señor Alcalde Instructor, este funcionario se constituyó en caso de los señores Cañas Hnos., quienes manifestaron que por comisión del depositario, procedieron a la venta de ese hierro y que habían enviado ya cien quintales en calidad de venta a la ferretería de los señores Clemente Rodríguez e Hijos pero que estando ya

en autos de como ocurrían las cosas, dejarían en suspenso esa venta. Ambas casas, muy honorables del comercio de esta plaza, han procedido así por propia convicción y por orden del señor Alcalde que ya ha librado entrega de ese hierro, como depósito judicial, en manos de su propio dueño.

Ampliaremos detalles con forme se hagan públicos pues la sumaria se tramita en secreto por la cuantía como por lo complicado del asunto.

LA GRAN VIA

Acaba de recibir el famoso vino espumante

Clos des Cordilliers

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.
TELEFONO No. 754 SAN JOSE, C. R.

Profesores y maestros de Costa Rica

Muchos de ustedes saben que insistió en llevar a feliz término un Libro de lectura útil y adecuado a las condiciones del niño rural (3º, 4º y 5º grados), con trozos de profesionales dentro de sus especialidades, producto propio, algo nuevo, no conocido y con una finalidad científica, moral, artística, de perfeccionamiento, etc.

La clave conocida por varios colegas, de los cuales he recibido algunos trabajos llenos de voluntad y de entusiasmo, es: ¿Qué provecho sacará el estudiante con este pequeño trabajo? Quiero depositar esta semilla en el corazón del hijo del pueblo.

Expuesta la finalidad, cuento con la cooperación de ustedes obreros de la Educación Primaria y Superior, como de los elementos adyacentes bien preparados y de ninguna manera indiferentes a un esfuerzo, a un movimiento de sanas intenciones.

Para que no se muestren sorprendidos después, que no sabían nada, pretextando ignorancia cuando aparezca la obra, sépanlo; y este es el objeto de la manifestación pública.

Como no se puede hablar con cada uno de ustedes, como fuera mi deseo, quedan todos entendidos de lo que se trata, principalmente los compañeros que viven lejos de la capital: colaboración sabia y eficaz.

El tema es libre, y cada uno de ustedes habrá tenido ocasión de pensar alguna vez, por qué no se hace esto en el campo, qué bueno sería practicar esto, yo haría esto, etc.; pues tomen la pluma e intenten verlo realizado. Quiero que nos juntemos un día también, aunque sea en las páginas de un libro.

Será una obra netamente

costarricense, con producciones nuevas y con un miraje muy simpático, puesto que busca mejorar la condición de nuestros compatriotas rurales, y será obra de la que no hay ejemplo en América.

El Liceo de Costa Rica en masa está dando su colaboración, don Omar Deigo capitanea en su Escuela Normal, don José Fabio Garnier en el Instituto de Alajuela, muchos elementos del Colegio de Señoritas trabajan ya y espero el apoyo del Colegio de Cartago.

Fuera de estos factores que actúan en los centros educativos dichos, están activando también don Napoleón Quesada S., don Claudio González Rucavado, don Joaquín García Monge, don Rómulo Tovar, don José Albertazzi Avenajón, don Aristides Baltodano, don Fausto Coto Montero, don Juan José Carazo, don Carlos Eduardo González, don Ramiro Aguilar V., y otros que creo obtener y a quienes hablaré oportunamente.

Esta colaboración intelectual deseo tenerla recogida en todo el mes de julio venidero; y para ello excito a los buenos maestros de provincias y de distritos menores a que envíen su contingente.

Cierro estas líneas haciéndoles saber que me valgo de la prensa para mayor extensión de mi propósito; que el libro llegará a su fin, confiado en la cooperación de tanta personalidad secundante, y en mi propio esfuerzo, sometido a prueba más de una vez, lleno de fe y de satisfacción, al poner un grano más de arena a la edificación del buen nombre de mi Patria.

Les saluda con afecto fraternal.

M. GAMEZ MONGE

Jardinería "La Camelia"

La más acreditada en la Capital por sus flores Coronas, Ramos, Bouquets, Adornos para Bailes, etc.
Para Flores llame Siempre al Teléfono 172
FRANCISCO AVILA

Una ley combatida

Un hombre de leyes nos decía esta mañana:

—El decreto que prohíbe la portación de armas no solo es ilógico por lo mal redactado del artículo segundo que parece indicar que si un Agente Pral. de policía tolera la infracción de la ley será destituido mediante información comprobatoria levantada ante el mismo, si no que, especialmente en días de política, será un pretexto para persecuciones odiosas de parte de ciertas autoridades contra los ciudadanos a quienes juzgue contrarios.

El que eso nos decía es un republicano jimenista y agragaba:

—Y no se diga que eso no es posible ahora en el régimen de libertad que vivimos, pues a espaldas del Presidente también vemos hoy ciertos actos de tiranía.

Sigue la suscripción de bonos de redención

Ni un solo día ha cesado la suscripción de los bonos del Empréstito de Redención Nacional. Hoy se han recibido suscripciones entre varios por más de diez mil dólares, haciendo dos de dos mil cada una y las otras de quinientos y doscientos dólares.

Teléfono 731 Apartado 1270
Foto. ROA ESCANDON
RETRATOS EN TODO ESTILO
Cartones modernos y de lujo
Mucho esmero con su clientela
Calle Alfredo Volio
Frente al Royal Bank — San José, C. R.

La Industria Francesa tiene la Representación Exclusiva — de las — GALERIAS LAFAYETE

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo
Roble, pochote, cedro, cenizaro, iraguayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón León h.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington
Apartado 1197 - San José

JOSEFITA

Son las 4 mejores Harinas que hay en el país
— IMPORTADAS POR —
FAUSTO CALDERON GOTO

FAUSTO

FORTALEZA

ANCLA

Fábrica de Mosaicos "EL INGENIO"

Materiales de superior calidad — Gran variedad de artísticos dibujos — Precios los más bajos
Extenso surtido en macetas de diferentes estilos — Pedrín para aceras

Tel. 1033 — Apart. 887 FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ Detrás de La Dolorosa

NO COMPRE SUS MOSAICOS sin antes consultar los PRECIOS y CALIDAD de la FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado.
No se admiten inserciones alternas.

Caña BLANCA DE CONSTRUCCION. Ofrezco caña blanca de construcción, de buena calidad y a precio razonable. Dirigirse a Roque Mora Mora, San Antonio de Desamparados.

Si su Cocina o su Caja de Hierro están en mal estado llame al teléfono 1129 del taller de C. MANGEL situado en la esquina Suroeste del Parque Central. Reparaciones garantizadas y rápidas. Asimismo se reparan, se compran y se venden máquinas de escribir, registradoras, implementos eléctricos y mecánicos.

PARA Bailes, Conciertos, Serenatas, Matrimonios, etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnífico JAZZ BAND. Director, PAGO ALVARADO.—Ofrecemos por menor precio la mejor orquesta.—Para informes en la administración del Gran Hotel Europa, o con su Director: teléfono 45.—Casa N.º... Apartado 251.—SAN JOSE, C. R.

MUEBLES DE GANGA.—F. Asch y Cia to varas al Sur de la Catedral

LA COLOMBIANA — SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z. Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepfer.—Permanente surtido de casimires.—Está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

Carriel perdido. En estas oficinas se gratificará a quien presente un carriel de plata que fué perdido entre la pulpería La Asturiana y la Imprenta Nacional.

MUEBLES VINOCKOUR.—En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

Viaje del dirigible Shenandoah

Nueva York, 12.—Se dice que el departamento de marina ha ordenado que el dirigible Shenandoah haga un viaje volando a Polrland, Maine, el 4 de julio, y se cree que también hará el viaje de Minnesota, cuando se celebre allí la conferencia proyectada de gobernadores. Las máquinas del dirigible Los Angeles serán ampliadas.

Se han sobrecargado los impuestos

Washington, 12.—El ex-Secretario del Tesoro Winson ha dicho que la Asociación Nacional de Hombres de Crédito ha sobrecargado los impuestos y que éstos serían reducidos como medios de investigación de los impuestos de los magnates para la seguridad productiva de las industrias.

Record de tiro al blanco

New Haven, Conn, 12.—Samuel Moore batió el record por 150 tiros consecutivos al blanco a una distancia de 50 pies, al hacer las pruebas particulares para tomar parte en el concurso de tiro nacional que se efectuará mañana. Se cree que este sea el record mundial.

EE. UU. y el pacto de seguridad

Washington, 12.—Según lo han manifestado altos oficiales del Departamento de Estado, Estados Unidos no jugará ningún papel en la propuesta para el pacto de la Seguridad de Europa.

La réplica fue hecha con el objeto de inquirir informes sobre si Estados Unidos podría, en cualquier ocasión, ser solicitado para actuar de guardián de los países de Europa en compacto, sin votar.

Ningún alemán o aliado ha pedido a los Estados Unidos que actúe como custodia, según lo dijo el Secretario Kellog. Se ha declarado también que Estados Unidos no tomarán parte, bajo ningún concepto, en ese pacto.

Los juegos de basse ball

Nueva York, 12.—Resultado de los juegos de basse de ayer (jueves):
Liga Americana:
Detroit, 7 y Washington, 8.
Chicago, 6 y Filadelfia 5.
San Luis, 9 y Boston 7.
Cleveland, 4 y Nueva York 1.
Liga Nacional:
Nueva York, 4 y Chicago, 7.
Boston, 3 y Filadelfia 7.
Brooklyn, 7 y San José 5.
Filadelfia, 3 y Cincinnati, 8.
Nueva York, 11.—Resultado de los juegos de base ball de ayer (miércoles):
Liga Americana:
Detroit, 7 y Washington, 11.
Chicago, 8 y Filadelfia 9.
Cleveland, 5 y Nueva York 6
Liga Nacional:
Nueva York, 5 y Chicago 3.
Boston, 6 y Pittsburgh 4.
Brooklyn, 2 y San Luis 11.
Filadelfia, 2 y Cincinnati 3.

TEATRO AMERICA
GRANDIOSA FUNCION para mañana Sábado 13 de Junio Estreno de la gran obra de ARNICHEs
LOS CAZADORES
COMPANIA ARCOS
Domingo: GRANDIOSO ESTRENO

Teatro Variedades
Viernes 12 de Junio A las 7 p. m. Principia la grandiosa cinta de BLASCO IBANEZ
Los Enemigos de la Mujer
A las 8.30 La preciosa cinta de arte francés
TRILBY

Teatro Moderno
Viernes 12 de Junio A las 7 p. m. Presentación de diéttidas
COMICAS
A las 8.30 p. m. La preciosa cinta colombiana, adaptación de la obra de Vargas Vila,
Aura o Las Violetas
Mañana GRAN CORRIDA DE TOROS Cómica por Charlot

TEATRO ADELA
Viernes 12 de Junio A las 8 y 30 p. m.
La Compañía Arcos en su grandiosa creación de los Hermanos **QUINTERO**
MALVALOGA

Comerciales Notas sociales

Ha sido disuelta la sociedad Muñoz y Vargas y formada en la misma fecha la sociedad en comandita Muñoz, Vargas y Co., domiciliada en San José y de la cual son socios Gonzalo Muñoz Segura, Carlos Esquivil Villanea y Octavio Saborio Soto, Objeto: comercio de ferretería; capital \$ 32 600. Plazo, dos años.

Por la suma de \$ 1700 Antonio Incera vendió a Carlos Antonini la pulpería "La Palmareña", de esta ciudad.

En Puntarenas se ha disuelto la sociedad mercantil Quesada y Guardia.

En la misma ciudad el señor Joaquín Quesada vendió al señor Rogelio Guardia el establecimiento "El Mueblecto".

Mañana a los 7 p. m. celebrará sesión la Sociedad Cooperativa Constructora en su local

Viajeros
Entre los viajeros que tomaron el tren esta mañana para Limón en donde se embarcarían en el vapor inglés rumbo a Europa, se encontraba la familia de don Juan María Solera Oreamuno, el Dr. don Francisco Segreda y su hermana la señorita Margarita Segreda. Numerosos familiares y amigos estuvieron en la estación a dar la despedida a los viajeros obsequiándolos con bellas ofrendas florales. De los costarricenses que en tan gran número se han ido del país este año es indudable que el amigo don Pancho es quien deja mayor vacío entre sus amistades.

A esta capital llegaron ayer, procedentes del Perú,

Los cambios en Nueva York

Nueva York, 12.—Los cambios se han mantenido hasta medio día de hoy así:

Londres....	\$ 4.85 por libra
París.....	0.0488 por franco
Berna.....	0.194 por franco
Roma.....	0.0496 por lira
Oslo.....	0.1685 por corona
Stokolmo...	0.2674 por corona
Buenos Aires.	0.4987 por peso
Tokio....	0.406 por yen
Copenhague.	0.188 por corona
Madrid....	0.1461 por peseta
Amsterdam...	0.4016 por gulden
Viena.....	0.014 1/8 por corona
Belgrado....	0.0181 por dinar
Praga.....	0.0295 por marco
Hamburgo....	0.2381 por marco oro
Santiago, Chile	0.115 por peso
Río Janeiro...	0.108 por real
Montevideo....	0.97 por peso
Caracas.....	0.192 por bolívar
Lima.....	4.122 por libra p.
La Paz.....	0.16 por boliviano
México.....	0.49 por peso
Lisboa....	0.14 por escudo
Grecia.....	0.165 por lepta

el joven don Carlos Fernández Mora y su distinguida esposa.

Al consignar esta nota enviamos nuestro saludo al amigo Fernández Mora y muy respetuosamente a su bella esposa.

Ha llegado al país, procedente de "La Unión", la distinguida señorita Magdalena Morice.

En el vapor "Turrialba", que fundeó en Limón hoy, llegaron al país los jóvenes don Alfredo Volio, don Alfredo Jiménez, y la señorita Mariana Rogers.

Para Nicaragua partió don Miguel A. Espinosa.

Enfermos
Restablecida se encuentra doña Mercedes de Pastor. Por su completa mejoría hacemos votos.

La linda chiquilla Emily, del hogar Baer Zamora, se encuentra enfermita.

Por su salud pedimos al cielo, para que Emily devuelva con sus risas y juegos, la alegría a sus acongojados papás.
En Zarcero se encuentra enferma la linda niña de Jesús Vargas Alvarado. Por su mejoría hacemos votos.

Fiesta
Con motivo de cumplir su mayoría de edad el joven don Rogelio Ramos Solano, sus amistades lo festejaron con un baile que estuvo muy animado. Entre las concurrentes, gentiles y bellas anotamos las siguientes señoritas. Elia Castro, Anita Arroyo, Rosa Valverde, Adriana Castro, Luz Valverde, Carlota Arroyo, Delta Láscaez y Merceditas Valverde.
Nuestras felicitaciones al amigo Ramos y, que siga creciendo.

Licitaciones
La Directiva General de Caminos convoca licitadores hasta el 20 del corriente para la construcción de un camino de tierra del puente de las Cataratas a la casa de Fermín Rodríguez (camino de Cataratas, de San Ramón a San Carlos).

La Secretaría de Hacienda recibe propuestas para la provisión de 1050 varas de tabloncillo, de seis pulgadas de ancho y de madera de pochote de primera. La licitación se cierra el 17 del corriente.

También recibe propuestas hasta el martes próximo para la provisión de 50 toneladas de hierro para techo, seis pies, 26 gange.

Dormir MAL ES PERDER EL TIEMPO
y ese tiempo perdido significa la Tercera Parte de su Vida
EVITE ESTO COMPRANDO UN COLCHON DE RESORTES
de los que fabrica la **COLCHONERIA ESPAÑOLA**
en su Departamento dedicado exclusivamente a este Ramo
PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA!
Colchones de Crin, Balsa y Heno DE TODO TAMANO Y PRECIO EN EXISTENCIA SIEMPRE
ME REDES V. DE SANOU
75 varas al oeste de la Botica Francesa

La Honorable Cámara de Comercio de Costa Rica
se ha servido distinguirme con la dirección de la GUIA COMERCIAL DE COSTA RICA que bajo sus auspicios se editará en esta ciudad y que abarcará los intereses comerciales de toda la República, y con importantes datos de empresas extranjeras.
El formato será de 1000 páginas de 8x10 pulgadas
Próximamente publicaremos los nombramientos de Agentes y Representantes en cada una de las Provincias
Mannel Saavedra H.
Apartado 789 — Oficina: LA NUEVA PRENSA — Teléfono 287
NOTA.—Agente y Representante para coleccionar anuncios, es el señor don RAUL BORGE.